



SERVICEHANDBUCH Für GÖD-Pensionistinnen und – Pensionisten Berichtigungen und Ergänzungen 2026

Seite	Text	Änderung
8	GÖD- Mitgliedsbeitrag (Höchstbeitrag) mtl.	€ 14,03
12	Bundesvertretung 22/Landesvertretung für Wien Tel.Erreichbark. Sekretariat: Mo-Do 08.00 bis 16.00, Fr. bis 13 Uhr 13/14 Landesvertretungen Adressen und Telefonnummern: Penspower.goed.at/ueber-uns/landesleitungen	

19/20/24	Werte gleichgeblieben wie 2022	
31	Bildungsförderungsbeitrag	€ 65,--
52	Erstmalige Pensionsanpassung wird vereinheitlicht, alle neuen Pensionen werden bei ihrer ersten Erhöhung pauschal um 50% des Anpassungsfaktors angehoben, unabhängig vom Pensionsstichtag im Vorjahr (1,35% statt 2,70%).	
58	Mindestgrenze für Gesamteinkommen (§ 15b PG)	€ 2.616,70
70	Frühstarterbonus pro Beitragsmonat	€ 1,22
71	Geringfügigkeitsgrenze pro Monat, gleichgeblieben wie 2025	€ 551,10
	Monatlicher Bezug aus einem öffentlichen Mandat, wie 2025	€ 5.550,92
	Einheitswert bei selbständiger Führung ldw. Betrieb gleichgebl.	€ 2.400, --
72	Pensionsanpassung (§ 108 Abs. 5 ASVG)	
	Pensionen bis brutto € 2.500,--	Erhöhung 2,7 %
	Pensionen ab brutto € 2.500,01	Erhöhung mtl. € 67,50
84	Erhöhungsbetrag und Grenzwert	€ 2.616,70
	Leistungsobergrenze gleichbleibend seit 2012	€ 8.460, --
93	Mundhygiene max. zweimal im Jahr, mind. 6 Monate Abstand je	€ 42,60
101	2026 bleibt die Rezeptgebühr gleich mit	€ 7,75
	Ab 2026 werden alle verordneten Medikamente (auch günstigere) auf ein <u>Zentrales Heilmittelkostenkonto</u> angerechnet. Für 2026 bleibt die Kostenobergrenze dieses Heilmittelkostenkontos mit 2% des Jahresnettoeinkommens gleich, ab 2027 wird diese Grenze schrittweise auf 1,5 % gesenkt.	
104	Nettogrenzwerte für Befreiung von der Rezeptgebühr auf Antrag	
	Normal überdurchschn. Ausgaben	
	Alleinstehende € 1.308,39	€ 1.504,65
	Ehepaare u. Personen in Lebensgem. € 2.064,12	€ 2.373,74
	Richtsatterhöhung für jedes mitvers. Kind € 201,88	€ 201,88
106	Rezeptgebühren – Mindestobergrenze	€ 1.308,39
	Es müssen zumindest 41 Rezeptgebühren bezahlt werden.	
111	Tägliche Zuzahlung für Kuraufenthalte, Heilbehandlungen, Rehabilitation	
	Monatliches Bruttoeinkommen von € 1.308,39 bis € 1.889,77	€ 11,06
	Über € 1.889,77 bis € 2.471,16	€ 18,96
	Über € 2.471,16	€ 26,87
112	Kurkostenbeiträge mit tgl. € 21 im Inland und tgl. € 25 im Ausland unverändert.	
114	Josefhof: Ab 2025 ist ebenfalls eine tgl. Zuzahlung zu leisten (Höhe siehe oben)	
115/117	Mindestbetrag bei Heilbehelfen und Hilfsmittel	€ 46,20
	Für Sehbehelfe	€ 138,60
116	Höchstbetrag für Hilfsmittel: Krankenfahrstühle oder Prothesen	€ 4.620, --
	Andere Hilfsmittel und Heilbehelfe (z.B. Hörgeräte)	€ 1.848, --
136	Monatswerte Pflegegeld ab 1.1.2026	
	Stufe 1: € 206,20 Stufe 2: € 380,30 Stufe 3: € 592,60 Stufe 4: € 888,50	
	Stufe 5: € 1.206,90 Stufe 6: € 1.685,40 Stufe 7: € 2.214,80	
141/260	Pflegegeld und Heimaufenthalt: vom Pflegegeld mtl.	€ 59,26

238	Steuern: Einkünfte in der Höhe von höchstens	€ 7.411, --
256	Höhe des Einkommens unverändert mtl. netto	€ 2.500, --
	Ebenso unverändert € 400, -- und € 600, --	
258	Höhe der Förderung bei 2 unselbständigen Betreuungskräften je Kraft	€ 800, --
	Bei einer unselbständigen Betreuungskraft	€ 800, --
	Bei 2 selbständigen Betreuungskräften je Kraft	€ 400,--
	Bei einer selbständigen Betreuungskraft	€ 400,--
	Bei einer selbst. Betreuungskraft 28 Tage i. Monat	€ 800, --
273	Pensionistenabsetzbetrag	€ 1.020, --
	bis € 21.614, --, Einschleifung bis € 31.494, --	
	Erhöhter Pensionistenabsetzbetrag:	€ 1.502, --
	bis € 24.616, --, Einschleifung bis € 31.494, --	
	Einkünfte des Ehepartners höchstens jährlich	€ 2.720, --
274	Negativsteuer: Bei einer Einkommenssteuer von unter Null werden für 2026	
	Sozialversicherungsbeiträge von 55% rückerstattet, höchstens	€ 723, --
275	Arbeitnehmerveranlagung Wert 2026:	€ 300, --

Mag. Luise Gerstendorfer
Irrtum vorbehalten!